

「メリークリスマス」

『コスモスの季節に久山療育園を思う』

金沢キリスト教会牧師

田口

明典

若松に赴任した。不思議な導きで

たちが小倉の市役所の前の街頭募 伝道を始める頃には、4人の子供 山田牧師ご一家を迎えて高須開

を始めた時、久山療育園はその開 エンジニアとして働いていた197 な影響を与え、今も与え続けている。 であった。また、久山療育園を支え 設準備中であった。現在、理事長の 1年の12月、小さな開拓伝道所(現 山田雄次氏は福岡城西教会の牧師 相模中央教会)でクリスチャン生活 療育園は私の人生に決定的

師夫人を介して久山療育園と出会 な献金をしていた。その献金に対 ロニー友の会をスタートし、わずか ら今日まで、私と私の家族は山田牧 を感じていた。この最初の出会いか 毎回、このお便りに感動に近い喜び れは、山田牧師のお連れ合い山田正 であった。相模伝道所では小さなコ のは福岡城西教会の山田牧師夫妻 隈の神学寮に入り、最初に尋ねた 神学部に編入学をした。丁度、 の導きをいただき、西南学院大学 子さんからのお便りであった。私は で感謝の言葉が添えられていた。そ 山療育園が開園した年であった。千 い、数えきれないほどの恵みと導き やがて、わたしは1976年に主 毎回、 領収書とともに美しい字

ら力を得ていたのだと思う。

らの贈り物である。

子たちである。この優しさも久山か

カで言わせてもらえば、問題の多い ら障害を負っている子もいる。親バ

子供たちではあるが、本当に優しい

が多いか競っていた子供たちも今は、

父となり、また母となっている。

自

は幼子たちに命の大切さをしっかり

子たちが成長していく過程で、久山

私は6人の子供に恵まれた。

と植えつけてくれた。どっちの募金

聞を夜明かしで印刷したことも懐 ミット・レーベンのTシャツや壁新 師のケンちゃんとお話ししたことも だいた。開園祭のステージで腹話術

かしく思い出す。

学ばせていただいたし、

育てていた

たちも、私も大切なことをたくさん

わる人々との出会いを通して、子供 募金と久山訪問、そしてそこに関 金に参加するようになった。街頭

やがて私は西南を卒業し、

九州

久山

育園重症児者医療療育センター 事 長 山 田 編集責任者 小 脇 福岡県糟屋郡久山町大字

第 185 号

社会福祉法人 バプテスト心身 障害児(者)を守る会 重症心身障害児施設 久山療

発行責任者

合代) (092)976-2281

FAX (092)976-2172

久原 1869

るコロニー友の会の事務局長として 活動しておられた。

偲ぶ。久山を愛し、小さなものに最 つ天に召された。彼女もまた久山か 後まで仕え、心を注ぎだして祈りつ コスモスの季節に山田正子さんを

張

四 年 の導きと新たな出発 を

理事長 田 雄 次

目の年を特別な感慨をもって迎は職員と共に創立四十周年の節ことを心より感謝致します。私 年記念の開園祭を開催出来ます本日は皆様と共に創立四十周■四十年の導きへの感謝■

設を助け、更に施設運営を支援に誕生し少し遅れてその施設建に誕生し少し遅れてその施設建東り組みとしてバプテスト心身重症児施設の建設を目ざす 望の社会福祉法人設立のための受け入れの意向を示し、町議会受け入れの意向を示し、町議会 て久山町に申し入れを行ったと住の草場博志氏の仲介をとおしました。そうした時、久山町在ました。 する目的で支援組織バプテスト 名を連ねる中、社会福祉法人の本会議場で九十一名の発起人がた。一九七五年五月、久山町の 発起人総会の開催が決まりまし

あった遠城寺宗徳氏を初代園長め、出ます。当時現役を引退され高します。当時現役を引退され高は大変なものであったと推測致は大変なものであったと推測致いる。当時現の川野直人先生は初代理事長の川野直人先生は 法人の認可には相当の時間を要あげたいと思います。申請後の区の皆様に心からの感謝を申し地を貸与して下さった久原財産 なったのはうれしい誤算でした。可が下り準備に追われることと達でしたが予想に反し一年で認 許可を受け五名の重症児の受け開設許可と児童福祉施設設置 備を進めることを考えていた私すると考え、その間に必要な準 入れから事業の開始を行いまし とし、日本バプテスト看護学校 を決断して下さった久山町と土 して迎え一九七六年九月に病院 から小山和子氏を総看護婦長と 受け入る れの

りました。途中短期で就任をりました。途中短期で就任を長に迎え体制が整い本格的な長に迎え体制が整い本格的な後作氏を二代目の園長として迎像が氏を二代目の園長として迎 いた園長もいらっしゃいまし

療育センター」として今日迄のの就任があり、「重症児者医療一九九六年現在の宮崎信義園長 導きを受けました。 九八五年城崎仁郎氏、そしてんが後、一九八〇年藤井舜輔氏

重症児者と共に生きる福祉社会者の十床を加えると一○四床の対する療育事業に加え、短期入所・通所・相談支援事業その他規模に働きを拡大し、入所者に対する療育事業に加え、短期入「重症者ホームひさやま」の入居 く新しい福祉社会(きょうどう育園は単なる収容施設ではなむしろ地域の中心に位置づけらむしろ地域の中心に位置づけら 久山療育園は定員五十名の 大山療育園は定員五十名の を』という精神で設立した。 わ を』という精神で設立した。 わ を』という精神で設立した。 わ を』という精神で設立した。 わ の六床と二〇一五年に開設した歩みをとおして、今日短期入所歩みをとおして、今日短期入所定し、一貫して課題への取り組定し、一貫して課題への取り組 し今の時を迎えています。 づくりの拠点となることを目ざ

の理念を再確認し、これ迄積み年にこれ迄の歩みを省み、創立私たちはこの四十年の節目の 上げて来た働きを更に継承・発 ■四十周年から新たな出発を■

ます。

ちと人としての豊かな生活の質用者が自由に選択し、そのいの談支援その他のサービスを利所、短期入所、通所、訪問、相所、短期入所、通所、訪問、相 出来る社会の実現ということが(QOL)を求めて生きることが のための機能の強化を成すこと める多様なニーズに応えられる 者施設は重症児とその家族が求 会資源として立てられた重症児 言えると思います。その故に社 提供する諸サービス即ち契約入者施設及びその他の社会資源が 制度のもとで立てられた重症児 行の流れの中、 よう使命感をもち常にその働き

年記念事業として、創立の理その意味で久山療育園が三十

いと考えています。

代の中で重症児のいのちと暮らいるということです。厳しい時児者施設に問われ、期待されて ころとなるということを心に刻 みつけなければならないと思い 対して生きる希望と力の依りど しを守り、重症児とその家族に くのかということが行政と重症 る一方でそれにどう対応してゆ 家庭からの支援のニーズは高ま 齢化などが重なり在宅重症児者 ではなく障害の重度化や親の高 ばよいのかと言うと決してそう 出来るだけの働きを行ってゆけ ってゆく今後、流れに従って福祉をとりまく環境が厳しく

症児者福祉は、脱施設・地域移理想として求められている重 整えられた福祉

> 見据え、四十周年記念事業と 援の強化として将来のニーズを 思っています。 を行ったことの意義は大きいと して「在宅支援センター」の開設 て行った全面改築工事と在宅支 来の展望の実現 を期

ます。 注ぐ」ということばを頂いてい 注ぐ」ということばを頂いてい 一八節の「私たちは見えるもの るからです。の布石としての意味をもっていのこれからの働きの強化のため コリント人への第二の手紙四章私たちは創立の聖句として ではなくポスト四十周年におけ二つの事業は単なる記念事業 る「重症児者医療療育センター」

きる福祉社会の実現」に目を注地域の中心に位置づけられて生 に収容されて生きるのではなくます。「重症児者が社会の片隅 ものに目を注ぐ」ということば私は今の時、その「見えない ことばそのものとして考えて を久山療育園の設立の目的 いで生きるということです。

たすら祈り、課題にチャレンジ してゆく私たちでありたいと願 うどうたい)」の実現を望み、 者と共に生きる福祉社会(きょ として定められている「重症児 こころにおいて実現すべきこと ることは出来ませんが、神のみ 未だ実現には至らず目で見 V

誕生。②3周年の記念事業にお入所施設として 1976 年に入所施設として 1976 年に入所施設として 1976 年に人山療

らの

40年の展望」

制度·情勢

第 4 回

全国支援者会議

から

ことを願う。従ってしる地域の中に位置

従って久山療育 づけられ

新園

センター長 宮 﨑 信

義

「運営会議」として、提言と支援役割が変り、全国支援者会議はれ、理事会や評議員会の規定と 発題 I. 「40年の歩みとこれ を頂きたいと思います。 』を主題として第4回全国支歴史を覚えつつ新たな出発2016年9月23日に『40年

と完成(公的補助が受けられて旧園舎の全面改築工事の着

(2)後半40年の歩み一創立理念の展開に向かって:80年のスパーンでの前半の歩みに対して、パーンでの前半の歩みに対して、の実において発展させ、則立理をの展開を期し、使命感をもった。 をの展開を期し、使命感をもった。 での展開を期し、使命感をもった。 での展開を期し、使命感をもった。 での展開を期し、使命感をもった。 での展開を期し、使命感をもった。 では、前立理 では、前立理 では、前立理 では、前立理 では、前立理 では、前立理 では、前立理 では、前立理 では、前立理 という精神で設立した。われわを『重症心身障害児に愛の手を』理念:「われわれは久山療育園 れは重症児者が社会の片隅で収

は多くあります。その多くあるは多くあります。その多くあいこれではなく、カリアーしてゆくべき課題をが進めようとしている重症児の拠点である」。しかし、私たの拠点である」。しかし、私ためは単なる収容施設ではなく、新は単なる収容施設ではなく、新は単なる収容施設ではなく、新 みと展望について発題したいとて、ポスト40年の課題の取り組課題の中から以下の3点に絞っ

思います。 思います。 電症児者医療福祉が悪題① 重症児者医療福祉が悪難のニーズで来る多様な在宅支援のニーズで来る多様な在宅支援のニーズに来る多様な在宅支援のニーズを表れに応えられる働きの強化を表れている流れの中で、重症児者医療福祉が思います。

について。 は社会の一員に値しないと見 者は社会の一員に値しないと見 者差別であり看過できない問題 です。経済至上・優先の時代背 です。経済至上・優先の時代背 です。経済至上・優先の時代背 です。経済至上・優先の時代背 です。経済至上・優先の時代背 です。経済至上・優先の時代背 です。経済至上・優先の時代背 場から障害者(重症児者)のいの場から障害者(重症児者のいのちを守児者施設の使命について。児者施設の使命について。

ついて(前回の会議に続けて再り*の課題の取り組みの推進に者と共に生きる福祉社会づく

[意見交換・質疑応答]

てほしい。教会からも送り出

・出生前診断の結果、陽性(胎内の障害)と判定された家庭内の障害)と判定された家庭では94%が中絶したと言われています。生命を守る役割のています。生命を守る役割のではないですか。→こちらから出産を促すことは出来ません。親が産もうと決断来ません。親が産もうと決断できる社会を作ることが必要。その内容とは少し異なるが、その内容とは少し異なるが、その内容とは少し異なるが、人山療育園やコロニー友の会り、陽性(胎

「在宅支援センター」の働きから

る。

の羊水診断について悩んでいる大学の医局員からダウン症る大学の医局員からダウン症・久山療育園が創立されてから ると相談された。

医療療育センターの設立理念と発題 Ⅱ 「久山療育園重症児者 連営・将来計画」 「設立理念」の再確認と新宮﨑信義センター長

症児者のニーズに聴く診療計症児者と共に」在宅及び入所重心身障害児に愛の手を」から「重1.「設立の目的」から:「重症 たなる出

の支援組織であるバプテストコ のとするため、久山療育園とそ

1

れには健全な経営が基本となれには健全な経営が基本とない。→についてお聞かせ下さい。→についてお聞かせ下さい。→についてお聞かせ下さい。→ を願う」ことから「在宅支援セの中心に位置付けられることの中心に位置付けられること実践に務めます。また、「重症実践に務めます。また、「重症 地域福祉に働く「在宅支援棟」と示された理念に導かれ、広く 活空間(グループホーム「重症者年7月)が実施され、豊かな生ンター」の建設・開設(2015 よる医療支援が行われています。ホームひさやま」)とセンターに も機能しています。このように 祉共同体)づくりの拠点である」 ではなく、新しい福祉社会(福 | 久山療育園は単なる収容施設

、人的にとらえる。そのために、 人的にとらえる。そのために、 それぞれ最善の職際的協力を 進めることによって、その専門 的領域の働きを全うしなければ ならない」という言葉から、「久 山療育園の療育」の再確認と医 療マインドに基づく生命の尊厳 を支え、QOL(生活の質・生 命の質・人生の質)を重視して います。かつて「障がい者と教 福祉共同体の実現、地域医療連携へ。

2.「運営基本方針」から:「久として運営されなければなら台として運営されなければならない」という理念から、コロニーない」という理念から、コロニー友の会・諸教会及び保護者会との協働によって園の方向が示され維持されています。
3.「療育基本方針」から:「久山療育園は、病院であり学校であり家庭である。われわれは対あり家庭である。われわれは対あり家庭である。われわれは対

されています。
されています。
は
なれています。
は
なれています。 国の福音宣教を始めとして、於いてと発題されました。神 は一般社会でなく、会委員会」で、「バ 「バリアフリー 先ず教会に

なくてならない重症心身障害施 整」を重視する。それには、① 事業・相談事業の実践~調整 地域連携会議との交点。③地域 連携機能として、施設・病院と 社会資源(医療・福祉・学校)の 連携機能として、施設・病院と 社会資源(医療・福祉・学校)の がり、1階の1フロアーで表 計画に挙げている。そのにめには で実ることが必要です。2 として実ることが必要です。3地域 連携会議との交点。③地域 を着実に進めることを 本体の通所事業・活門やい」や一般相 がり、1階の1フロアーで委託 で表育室」が連絡通路で 本体の通所事業前「ゆい」や一般相 がり、1階の1フロアーで委託 で表育室」が連絡通路で 本体の通所事業前「ゆい」や一般相 は、① で表記 を訪問事業のには児童発達支援 を訪問事業のには児童発達支援 を訪問事業のには児童発達支援 方針(案)」から:地域にとって4.「在宅支援と地域連携基本 きるように人材も構造も配置し

(2)久山療育園重症児者医

①「児童福祉法」と「障害者総合療育センターの運営 『児者分離』の制度

> りたいと思います。から示される方向を見つめて参から示される方向を見し、ここを覚え、改めて創立理念に照ら 況も日本社会や価値観も変化の節目に当たります。世界の状立され、2016年は40周年久山療育園は1976年に創 を示されている「40年」という時私どもは、聖書でも特別の意味 し、医療福祉制度においても児

2013年に施行され3年を時に3年後の見直しが附記)が「障害者総合支援法」(法施行害者」は:また2016年は 福祉サービスから介護保険法のした重症心身障害者では障害くことが必要です。②65歳に達 祉サービスの動向を注視してい介護サービス費の推移と障害福の認定・支給決定ですが、療養 いますが、「生涯を通しての医優先を適用する旨が公示されて 主な内容は、①「障害支援区分」過ぎました。3年後の見直しの 「生涯を通しての医

スを受けられます。しかし、法スを受けられます。しかし、法のは、当者ので、福祉と比べて相原則的に自己負担になるとされていますので、福祉と比べて相原則的に自己負担になるとされていますので、福祉と比べて相ば厚労省は一律の適用を求めておらず、各自治体に障害者についておらず、各自治体に障害者についます。現に、当センターでいます。現に、当センターでいます。現に、当センターでいます。現に、当社に関係ののではいます。現に、当センターではいます。現に、当センターではいる。 障害者の9割が無料でサービ い人への配慮措置が盛り込まれ、者総合支援法」では、所得の低 れるリスクがあります。らは医療福祉サービスが 「障害福祉サービス」を利用する が削減さ を求めると引き続き「障害福祉治体の福祉部門に出向き説明がおられます。幸い担当する自の入居者にも65歳になられた方設した「重症者ホームひさやま」 進」と説明されています。当セと介護保険制度との連携を推を実施するなど、障害福祉制度所になりやすくする等の見直し とでした。しかし、地域によるサービス」の利用で良いとのこ 温度差は懸念されます。 ンターが 2015 年7月に開 う、その事業所が介護保険事業事業所が引き続き支援できるよ (3)途上にある「在宅支援プロ

ジェクト」の推進

れ、65歳になられた方のグルーれ、65歳になられた方のグループホーム入居や通所事業の利用について、介護保険が優先されら、住民票を置いている市町村と協議しました。障害者福祉り、住民票を置いている市町村と協議しましたが、市町村による温度りましたが、市町村による温度がこれからも懸念されます。差がこれからも懸念されます。 が果たしてきた役割や障害者の行を進める上でグループホーム政説明では、「障害者の地域移年後の見直し:厚生労働省の行年後の見直し:厚生労働省の行 まえつつ詳細について検討する状態・ニーズ・障害特性等を踏 辺児者。)「重症者ホームひさや 1~4及び5・6・10・11。周 医療的ケアの高い方の短期入所 医療的ケアの高い方の短期入所 医療的ケアの高い方の短期入所 医療のがある。大島分類 (2)を短期3床)。大島分類 (2)を記ります。 (3) では、 (3) では、 (5) では、 (6) では、 (6) では、 (7) では、 (①「在宅支援三本柱」の推進、②
①「在宅支援三本柱」の推進、② 中長期滞在型一時入所病床2~在宅への移行支援の受皿として③新生児集中治療室(NICU):事業、夜間生活の場。 小児科医の確保。④重症心身障援及び障害児医療の取組:常勤の一時入所病床)。児童発達支の中間施設(又は中長期滞在型 GCU・小児病棟から家庭まで 3床増床の可能性。NICU・ ま」(定員10人);共同生活援助

害児者の家族と共なるコミ

は医療福祉

生のご意見も伺えれば幸いです。久山療育園では常勤・非常動の職員は 200 人を超常動の職員は 200 人を超常動の職員は 200 人を超常動の職員は 200 人を超常動の職員は 200 人を超ば幸いです。 にとっても大切な役割を担う。 45%を超えると赤信号といわれているが、聖路加病院の人件費率は64%と書いておられた。久山療育園の場合はどうか。また広報活動や後援会活動などを盛んに行ってはどうか。→当園は「在宅支援センか。→当園は「在宅支援センか。→当園は「在宅支援センカの。→台書を展表して73.4%です。 医療法人と異なり重症心身度療法人と異なり重症心身のである。 を超えると経営上の危機を示 からの5年にも繋がり、 で2万人以上の在宅重症児者 「在宅支援センター」は、これ

り園で惨劇が起きた。これかの賛同者で発表した。それがの賛同者で発表した。それがい世の中に」を 130 名以上い世の中に」を 130 名以上 本新聞に全面意見広告「生き約10年前に2回に渡って西日 いかねばならない。

しっかりと聴いていきたい。れからも保護者の方々の声を者の力も大きい。私たちはこ・久山療育園の働きには保護 私たちはこ

願っています。また職員確保職員にも浸透していくことをませんが、センターの理念が 自分はクリスチャンではあり にも育成にも日常的に努めて

友の会会長 伊原幹治バプテスト「コロニー」 発題 Ⅲ.「『隣人性を生きる』友

い者に対して、一方的に起こし た事件であった。

にではなく、障害者とはどうい設で働いていた人間で、観念的のではない。次に犯人がこの施を相手にした感覚から生じるもを加手にした。 和は、このニュースを聞いて ま常にショックを受け、恐ろし はどの大量殺人で、まず、この ほどの大量殺人で、まず、この を書の多さにショックを覚え た。本人も何人を殺したのか覚 た。本人も何人を殺したのから とが、理由になっていた点であ味がない存在」であるというこ う人なのか、具体的に熟知して 「障害者」は「生きている意 その上

> 為をアピールしているように見かのように顔をあげ、自分の行るが、彼は自分が「英雄」である であり、不愉快であった。自分えた。それは見る者には挑戦的 うなだれる格好をするものであ 姿がTVの映像で流れた。多く警察の車で護送される犯人の 言わんばかりであった。 の行為が社会にとって「良い」こ とであり、それをやり遂げたと の場合は顔をそむけ、あるいは

> > だろうか

一人の「大バカ者」が行なったというのではなく、私はある意味、彼は大変頭がいいと思った。味、彼は大変頭がいいと思った。な社会の風潮を敏感に感じ取り、る社会の風潮を敏感に感じなった。 印象を受けたからである。

会的弱者をからかうようなことはあっても、これを正面から存在を否定する動きが目立って存在を否定する動きが目立って存在を否定する動きが明立っている。そこには、「在特会」のように、もっともらしい「公平」原則に基づいた説明がなされているが、偏見に満ちたものである。その論理で言えば、今回被害をその論理で言えば、今回被害を であるので、生きる意味 がないという論理である。社会 の風潮が変化して来ていると感 がないという論理である。社会 がないという論理である。社会 がないという論理である。社会 これまでであれば、これら社

の中に、こう言う部分が見え隠景にして、厚労官僚たちの意識素ない議論である。言葉には現まない議論である。言葉には現ることが出 れする時代に入ったのではない

くのか、正念場が来ている。 意見交換・質疑応答

・伊原兄の発題から「想像力」の大切さを思った。末光先生の 大切さを思った。末光先生の 詩演からも多くの示唆が与え られた。私は福岡市の児童相 談所に約20年間勤務しました が、重症心身障害児(者)の実 がが詳細にはわからなかった。 しかし、40年前に久山療育園 しかし、40年前に久山療育園 に協力出来れば幸いです。 に協力出来れば幸いです。 のが残念だった。Inclusive

必要です。教会からも発信を。 芸生と理解できます。教会で 共生と理解できます。教会で 方向の運動が必要だと思いまなく、久山療育園と教会の双神学者や有識者を招くのでは

支える私たちが旧態然としての参加教会数が減少している。思います。ワークキャンプへ思がます。ワークキャンプへはがりにくい社会状況だとがあるもコロニー友の会運動も

期待します。

ういう論理と言葉で対峙して行それに対して、私たちは、ど

ボランティアが拓く可能性にいるとも思います。 (1)「地域生活ケアセンター小

「久山療育園重症児者医

係の予算が大きくなる中で、

・50年前に旭川児童院が出来た時に、江草先生に誘われてました。当時招いた神父さんが「江草さん、その建物が崩れ落ちる音に耳を傾けなさい」と言われた意味がようやくわかってきました。久山療育園を拝見しても祈りを共に期待することが大切だと思った。することが大切だと思った。でれからの重症心身障害施設に期待することとして、①理念を大切にすることとして、①理のなど、③地域コーディネーター、終末地域コーディネーター、終末地域コーディネーター、終末地域コーディネーター、終末地域コーディネーター、終末地域コーディネーター、終末地域コーディネーター、終末地域コーディネーター、終末地域コーディネーター、終末地域コーディネーター、終末地域コーディネーター、終末地域コーディネーター、終末地域コーディネーター、終末地域コーディネーター、終末地域コーディネーター、

画を持つこと、等です。 に応えていくこと、④将来計

ター「小さなたね」施設長水野英尚地域生活ケアセく」 たちのグランドデザインを描提言1.「重い障がいのある人

寮型日中一時支援事業(重症○2011 年4月に開所。さなたね」の取組み 症 心医

療療育センターの役割」

特定短期入所:自宅でのケアを身障害児・者に特化)。医療型

グループホーム「重症者ホー の示唆を頂きました。 (統合的共生)の上からも多く 方も多い。Inclusive Mitleben しそのことに気づいていない ムひさやま」の発足は素晴ら しいことだと思います。しか そのまま活用 1. 重い障がいのある人とその 事題①入院で利用が不安定。課 題②医療・介護の人員不足。 で区分けをしない:幼児から成 で区分けをしない:幼児から成 で区分けをしない:幼児から成 で区分けをしない:幼児から成

旭川荘でも是非参考にしたいさせて頂きたいと願いました。く「全国支援者会議」にも参加・創立40周年記念開園祭に続 と思っています。

じた活動。

栄養注入を豊かな食事へこ

さ。課題②それぞれの年齢に応

(2) 「重い障がいのある人たちのグランドデザインを描く」(2) 「重い障がいのある人たち医療機関との情報共有。(2) での取組み。課題②他 課題②保護者と多職種(他施課題①独りよがりに陥りやすいミュニケーションの大切さ。: "の"から"と"へ~:非言語 3.

暮らす:「住む・働く・学ぶ」こ2.住み慣れた、地域、で豊かに設)との情報共有。 きる医療機関・福祉サービス事 心は、誰、なのか、課題②支援でとのできる場を創る。課題①中

業所。 業所。 まうに。課題①共有できる場の生きる姿を、生活の中で見えるように。課題①共有できる場所が少ない。課題②「安心」・「安善の生きる場合ように、課題②「安心」・「安善の生きる姿を、生活の中で見えるように覆われる

[意見交換・質疑応答]

・「ちいさなたね」以外にも近隣 か。→福岡市には他にもう1に同じような施設はあります

療的ケア」の可否が重要です。施設あります。運営上は「医 協力してくれる医師や医療機

利用者は0~3歳児の利用がではなく返済も出来ています。 ではなく、開設時は全て銀どはなく、開設時は全て銀とする。 がある借金でしたが、赤字ではなく、開設時は全て銀 増加しています。

又野洋子さん(グループホームい) の生活と、これからへの親の願い 提言2.「長男の久山療育園で 入居保護者)

(1)久山療育園との生活があり1.長男の出生と障害:「障がい?」って・・。長男は重症い?」って・・。長男は重症が?」って・・。長男は重症がの場合の

福岡東病院に通院する親の会「野の花会」との出会いと活動。立、卒業後の進路と選択 います。 年からグループホームへ、こ 選択肢のない将来:久山療育 園に通園~入園~2015 に参加しました。

したが決心しました。入所しることでの過程療育の困難化ることでの過程療育の困難化ることでの過程療育の困難化 入所のきっかけと親の思い:在宅から久山療育園入所へ: てからの貴志の生活とQOL

から「タオルたたみ」を勧めてに慣れるまで:保育士の方の入居と生活:新しい生活4.「重症者ホームひさやま」へ がるかとも思いましたが、すはゆったりとして広く、寂しす。「ホーム」での毎日:個室 成感など、ボランティア室に下さり、人との交わりや達 ぐに慣れたようです。 通うことを楽しみにしていま

望むこと (2)これからの「久山療育園」に

かます。 療育園保護者会にも所属して な持っています。また久山 利用しました。親子ともに症者ホームひさやま」と全て 会が発足し、3ヶ月ごとに会 安:グループホームでは家族 すすむ高齢化とこれからの不 い:「めぐみ」「ひかり」と「重・入居者の保護者としての思

ディネーター等。在宅支援施設として、重症児(者)コー生活の拠点として:多機能型の役割り:重症児者の地域ので割り:重症児者の地域 もの。必要なもの。グループれた地域での生活とは。望む2. 在宅支援について:住み慣 害のはざまの子ども達。ビス(例 富山式等)等々。障ホーム・小規模施設・デイサー とは:ひとりの親としてでき 「ヘルパーステイション」を。 棟に「訪問看護ステイション」 これから親としてできるこ

たこと は創立33年目です。 **(1)**はじめに ト者奉仕会』の実践から」 まゆり園事件など していきたい。 (例)津久井

て(自分の中の優生思想)→相模で、優生思想と自分の問題としる。優生思想と自分の問題としる。優生思想と自分の問題としる。優生思想と自分の問題としての対等性、平等性、対等性 人権の1.平等性、対等性 人権の すの人、知的に障害がある いえない人、聞こえない人、車い多様性(違い)を認める社会→見原事件から(役に立たないもの)。

悲しみ、くやしさ、無念さ、怒の意味(インクルージョン)。安の意味(インクルージョン)。安永事件。 り ・。

5. キリスト教社会福祉のアイの中で初めて気付くこと。

提言3.「原点に返る『キリス 1)はじめに 大牟田恵愛園園長 ・ ・ 大牟田恵愛園園長

(2)わたしたちが大切にしてき

2. 知らないことによる差別: ろんな人がいる社会。

人としての出会い(共生の営み)側と支援してもらう側。対等な からは見えてこない:支援する4.支援者と利用者という関係

どう生きていくのか?」という職員は約160人。「わたしがル研修だけでなく、理念研修を。2.理念の共有及び継承:スキ2.理念の共ると。 問題→サービス業へ(見えにく会への発信」:差別問題、人権 社会の歪み・矛盾について発信 くなってきている状況〈本質〉)。 1.「事業をしていくこと」と「社(4)今後に向けて

3. キリスト数問いでもある。 年後・・・ こだわり続けること) (5)おわりに 39年後、50年度、100 キリスト教社会福祉(10年

に抗して。障がい者の存在が井やまゆり園事件(優生思想)・「障害者差別解消法」。・津久 社会を豊かにしている。

又野さんへ:親の高齢化につ

いて、自分たちはどうしてい

(3)障害者権利条約(2014年1月批准)から 障害者差別解消法・改正障害者雇用促進法別他の者との平等、②医学モデルから社会モデルへ:障害は個人の能力・機能によって起こるものとする「社会モデルの考え方」。③会理的配慮:障害のある人とない人の実質的な平等のための変更・調整(スロープ、手話通訳・・・)。

一次では、この合理的配慮をしないのは差別であるとする考え方。の合理的配慮をしないのは差別であるとする考え方。。

を近くに住もたい。また日常 ・「40年」は、保護者・職員・ボランティアの方々の声を受け ランティアの方々の声を受け 上める時です。また将来計画 についても以下のように提言 したい。① 2020 年まで の将来計画策定。②人材育 の将来計画策定。②人材育 の将来計画策定。②人材育 「教会はどうしている?」、(在宅支援の拠点)。 出来ればタクシーで通えるな は負担をかけたくありません。みと聴いています。また妹に です。後見人は金銭管理の不安は息子の世話(衣類など)

だと思います。わめきを起こす」ことが大切ど、協会にチャレンジし、「ざ 200円を300円に)な のか?」と思います。コロ「これから教会はどうする ニー友の会回避の増額(月額

おわりに

たが、今の時と私たちの立ち位はとても足りない気が致しまし言と協議がなされました。時間以上、他岐に渡って発題・提 をも背負って今後に繋げて行き たいと思います。 置を確認し、後継者育成の使命



ヴ

オ

IJ

ズ

建

築

事

福

本

順 别

上 学

一久原区

長柴尾

特

支援

·尾清

-斐悦

江

2県立福

東久原区長福田

羽田有子、

協 あ ŋ が とうござ

11

ま

た

(2016年7月1日~9月30日)

敬称

田

上洋子、

南谷理

恵

靖

山

松尾国利 古賀譲二、

年子、 [口吉昭、

畠中千代子、

-好枝、

田義之、

矢津真

澄

木下

桝

谷悦子、

【法人会計

草

場

田

名雪賢一、

塚原千鶴子、

弥

井上ひろみ、

渡辺

冏

部

初

美、

石

丸桂

子、

田口

和

子、

川野美

献金申込送金先

☎ (092) 976-2281 代

個人、会社共に免税の対象になります。

メール: hisayama@hisayama-smid.jp

《郵便振込》郵便振替【01720-8-24404】

《銀行振込》西日本シティ銀行久山支店

バプテスト心身障害児(者)を守る会

福岡県糟屋郡久山町大字久原 1869

久山療育園重症児者医療療育センター内

木下鮮魚店木下孝之、

売上げ、 山口 学院、 室蘭バプテ 敏 高 徒 西 橋 雄 本基督教団 香 会 正 南 夫 牟 代 の 学 木 船津 平川 元久代、 ち 院 田 子、 豊 スト 西 逸 の 前 高 .九泰 博・ 雄 南学院高等学校 岡 冠 福 等学校母の会 キ キリス 本修 岡 福 IJ (学)福 岡教 成 (学)西南学 南 ス 教 ١ ト教 手作品 会婦 会、 教 後藤 岡 安 子、

子、

以 上886 3 9 9 円

期大学、 E O 山 施設 (成由 症心身障害福祉協 信 (株) Щ Ш (株) ナ 療 敬子、 . 岐子、 ツ 平 育 協 富野 介田昌 園来久 子、 小 光 ス 議 野 副川 雄、 1 会、 幸 嘉久明子、 バプテスト教会、 枝、 石垣幸枝、 梁 パ 枝 瀬 時 テ の 1 香蘭 ショ 会福祉法人 歌 子、 信 会、 横 子、 会 溝 北古賀 宮﨑信 女子 福岡 玲子、 ル N (株) 西 日 日 之 堤利栄、 てい 穂、 岡 新藤賢恵・ 田 貴 佐 卜 五斗美代子、

中三千男・由美、

志満秀武

子、

東

倉忠勝、 知子、

平京子、

光 藤、

尾

勇

矢山

和平、

本

村津俊博、

松尾

教

野

田

由

里

子、

福井、

原定行、 林田・ 花原章二、 人キリスト バプテスト うの会清水啓子、 ンティア、 子、 中尚子、 塚公認会計士税理 森永清 松本修一、 赫 正 高橋香代子、 長 子、 子、 池田文章、 野、 藤原イツ子、 -者奉仕· 久山町 奈良﨑 梅崎正広、 治 会 Щ 木 水よう日 田眞 大原信幸、 伸 安部田鈴香、 社 福 会 つくしんぼ 白濱孝子、 士事 会福 土 岡 子、 大高玄 安部聖 『県肢連 敦子、 **野務所**、 福岡 飯 祉 大 法 塚 實二夫、 恵子、 フレンドシップキリス 徳恵、 古賀成、 荒巻久子、 久子、 深見達 福田 行 叶 佐伯幸男・

島椙

㈱マル

セン、

副島

山 子、

崎

Τ̈́,

中久原区長森

野 雅

(以上4, 3 8 9, 0

-義文、

小谷美保子、

渡辺浩

·久原区長城戸敏

幸

大牟田

ハト教会、

和白バプテスト教会、

【重症者ホー

渡辺浩 藤敏雄、 販売機売 生美知 行 Щ 上 子、 [田雄次、 イ 献 甲斐丈士、 ・イダ 久山 セ 井手伸 ツコ、 療 育 員 後 粛

【施設会計】 (以上1: 4 1 5 3 円

常盤台バプテスト教会、

日本

>橋本

(内科部長)10

退

職

(バプテストコロニー友の会扱い献金)

バプテスト浦和キリスト教会、

内智子、

日本バ

プテスト高

ロジテム九州

般献金

0 0 0

開

園

祭Tシャ

スト

教

会

吉村秀実、

(以上174,

6

1

5

円

(以上6 0 Ĕ

> 守田孝 福岡 鹸)、 荻本光雄(さつまいも) 明子(梨)、 岡 オ A R M I Z U 粕屋支部(女学院高等学校(食器類 大原信幸(官製はがき)、 デオン協会福岡支部(聖 1 美智子(バ (シャツ他)、 テム九州(す 安徳光代(ワイシャ 医療関連協業組合 教会(タオ 友グ ル他 県理 高 合屋勉(はがき)、 子(しそジュース)、 ル 倉博子(切手他)、 容生活衛生 ープ(清拭 (タオ 倉ツヤ子(お米他)、 平川 ッ 梅木光男(ト NO水野孝生(タ 福岡 成 (毛糸たわし 瑞穂 反の 日 · ツ 、 平京子(石 布 В 同業組合 本 洗洗 A R B 会明 玉 高 キリス 剤)、 (他)、 1 福岡 嘉久 [際ギ 西 口 福 ス

00円)

療育支援センター

いちばん星、

因

道

一子・勳、

鮫島隆

經男、

小山和子、

河島美

牟

田

1米子、

折尾バプテス

自動

3 6 8 円 8月分街頭

社会福祉法人

職 員 の 異

動

▽野田 ▽森田 ▽井上 ~隈本 彩華(療育員)9 幸子(食事介助員)8 正紀(小児科部長)9 祐子(療育員)9 266 付 5 9 付 付

(バプテストコロニー友の会

募

金

以上

3

1,

以上3,

2 1 6

再

採

甩

今寺 >古川 ▽武村 牧緒(内科医長)9 亜紀(介護福祉士)8 孝子(事務員)9 人(介護福祉士) 30 10 30 $\stackrel{/}{31}$ 31

創 立 40 周 年記念開園 祭を感謝して」 センター 宮﨑信義

共に歩んで参りました。これまをがらいますがある。ボランティアの皆様と皆様と事業を共に担うコロニーはない。 るに当って、久山療育園が「重えました。創立40周年を迎えた。創立40周年を迎えり山療育園重症児者医療療 での しつつ、新たな出発を見守って 症児者と共に」を合言葉として、 40年の導きと歴史を思い返

「導かれて40年」と題して山田 地次理事長から式辞が述べられ、 雄次理事長から式辞が述べられ、 様、村津俊博保護者会会長様 から祝辞を頂きました。その後 がら祝辞を頂きました。その後 がら祝辞を頂きました。その後 の手紙Ⅱ4章16~18節)から、 第一部 40周年記念開園祭 頂ければ幸いです。 を致しました。

第二部 未光茂先生の記念講演 第二部 未光茂先生の記念講演は、故 11 草安彦先生(創立30周年記 であり、重症心身障害施設の指 であり、重症心身障害施設の指 であり、重症心身障害施設の指 お示し致します。 した。以下に主な内容の要旨を の働きについて」ご教示頂きま 「これからの重症児制度と施設 医療入院 等を列挙され、最後 画と地域移行、周辺障害児者の ケアの必要な強度行動障害児 ケアの必要な強度行動障害児 を療的の受け 医療的 ては、 準超重症児者~7対1看護へ)、常時医療ニードの高い人 (超・

必ず守るべきものとして

久山療育園の合言葉とも共 Mitleben(統合的共生)へ』と "Mitleben (共生) から Inclusive ドが延べられ、

については、障害者総合支援法については、障害者総合支援法則 重症児分野の最近の動向と課題 重症児分野の最近の動向と課題 でき援センター」の福祉型入所 機能を担うものと評価して下さいました。 を頂きました。特に2015年の期待と、過分とも言える評価への敬意とグループホーム等へは生活支援に果たしてきたこと域生活支援に果たしてきたこと 「重症者ホームひさやま」が「在7月に開設したグループホーム ンターも重症心身障害児者の山療育園重症児者医療療育 地セ

としての果たすべき役割は?、
多され、その対応として①児・寮され、その対応として①児・寮され、その対応として①児・療養介護Ⅰ」への適切な対応、療養介護Ⅰ」への適切な対応、
をいでの「重症心身障害施設」 (型現状維持の姿勢で本当に大丈 大なのか?~ 世の中から見放 大なのか?~ 世の中から見放 大なのか?~ 世の中から見放 大なのか?~ 世の中から見放 重症児入所施設の将来像につい実状を指摘されました。

た。 のでしょうか」、それは「信.「今、何が一番求められてい めくくられまし

第三部「音楽会」等~4年の歩 第三部「音楽会」等~4年の歩みを振り返り交 に、「40年の歩みを振り返り交 に、「40年の歩みを振り返り交 に、「40年の歩みを振り返り交流をふかめる ま三部「音楽会」等~4年の歩 に、聴衆の皆様を魅了しました。やま」による演奏が好評のうち及び職員が結成した「楽団ひさ小野稔隆さん(コントラバス) おわりに として埜口浩之さん(ファゴッ ト)・立花洋一さん(ピアノ)・ した。友情出演 (ボランティア)

「40年」、それは出エジプトの時です。久山療育園のこれまでの40年は、今あるに十分な時、での40年は、今あるに十分な時、での者が遣わされ「重症児者とくの者が遣わされ「重症児者と思いまの時です。久山療育園のこれまの時です。久山療育園のこれまの時です。 ることを願います。

れ、そしてこれからを歩もうとれ、そしてこれからを歩もうとで、久山療育園は創を迎えました。久山療育園は創を迎えました。久山療育園は創るが、本にはい、重症心身障害が、人のでは、一般では、一般では、一般では、

X Ŧ 帳

7月

長来園 平成28年度認定看護師研修 ンス 県立須恵高等学校ふれあ ▽ 1 日 どもみこし来園 会開講式、 支援学校授業参観 園祭りみこし来園、 ▽ 1 2 日 プホーム建築1年点検 夢家)▽3日 ▽ 5 6 日 ▽ 10 日 在宅支援棟・グ 福岡女学院理事 管理者研修会 中久原祇 ∇ 12 福岡特別 東久原子 手話ダ ▽ 8 日 日

業式 贈呈と見学 20 日 学ボランティア(35名) ボランティア講習会 看護体験(5名) ライオネスクラブ見学(3名) 西南学院中・高等部見 福岡特別支援学校終 ▽ロジテム九州献品 ▽ 27 日 ∇ 16 ▽ 19 日 第一 ∇

8月

出校日 ▽ 1 日 障害者施設協議会見学(25 ▽ 3 日 \sum_{2} 日 福岡特別支援学校 ひなた家理 北九州市

> 第3回理事会 事長来園 岡特別支援学校出校日 会(ゆういち&あやめ)、 ランティア(35名) 館10年点検 催ワークキャンプ 全国総会見学 会夏季行事 福祉課来園 女学院中・ 日本キリスト者医科連盟 コロニー友の会主 高等部見学・ ▽ 5 日 ▽ 9 日 ▽ 5 目 ▽22日音楽 ▽ 30 日 31 日 abla 21福岡 親 障 本 ∇ 福 日 ボ

9月

▽ 11 日 看護師 始業式 27 日 周年記念開園祭 日本新聞取材 業日と懇談会 ラブ来園(8名 ティア(28名) 舞鶴幼稚園保護者会ボラン 式 ▽6日 全国支援者会議(夢家) $abla_1$ 福岡第一ライオンズク 研修会、 開園祭前保護者作 ▽2 5 4 日 福岡特別支援学校 福岡丸本来園 ▽ 22 日 ▽ 15 日 3期生閉 ▽ 23 日 $abla_{20}$ 日 40 西

第 27 回 久山療育園 クキャンプ報 告

台長命ヶ丘キリスト教会 金丸 真

「あなたも隣人になってみ

久山療育園ワー

特に現在青年に成長した参加者が、子ど会になっていると感じます。また今回は さる方々を思うたび、27回も続けること もの頃からこのワークキャンプで久山療 児者と共に生きる運動を広げる大事な機 ができているこのワークキャンプは、 えられました。このように参加してくだ 加する方々もいて、うれしい出会いが与 から参加していただけるようにと願って たことに、大変励まされました。毎年参 与えたかということを分かち合ってくれ とが自分の人生にどれだけ大きな影響を 出会い、重症児者の保護者と出会ったこ育園や職員の方々と出会い、重症児者と 山療育園の働きを微力ながら支え、重症 ました。今回初めてワークキャンプに参 だけを数えると30人も参加してください た。そのうち高校生以下が44人、小学生 120 人の方々が参加してくださいまし **〜少し輪を広げて、少しでも多くの教会** 者が多いキャンプですが、これからも 」というテーマのもと、8月 の2泊3日で行 久

り作業もはかどり、 にも天候に恵まれ、ワークの時間、今年のワークキャンプは3日間、 いにすることができました。また、 の方々とのふれあいの時間には、 園の周りをとてもき 草 幸 刈 い +

義なワークキャンプとなった

どの飾りをつけて、パラバルーンなどで いたします。 て準備してくださった職員の方々に感謝 ャンプ参加 緒に楽しむことができました。工夫し 者がつくったブレスレ ットな

を行います。

をお

待ち

きまして、下記日程で街頭募

今年も

福岡

市天神地

区に

金お

他にも、 も真剣に耳をかたむけていました。また、 と語られる保護者の方の言葉に、 た。このような大切な学びの 体験学習にて真剣に学びまし 食事介助の仕方、車いすの操作の仕方も とを教わります。「重症児者と私たちに く時間は、毎回貴重な時間で、 同じものがあります。それは心です」 また、利用者の保護者の方のお話を聞 職員の方々が加わっ 多くのこ 参加者

泉など、 のおいしいバーベキュー、温ての 140 人を超える規模 大切にしています。 また、ワークキャンプの食 楽しいプログラムも

より、 事は、 偲ぶ時も与えられ、ワークキ 支えてこられ天に召された伊 ながら、長い間久山療育園を に復活したカツカレーを食べ 嬉しい驚きでした。久しぶり ツカレー」が復活したことも の一つになっています。 なっており、参加者の楽しみ 皆様の協力、差し入れなどに だけではなく、近隣の教会の ャンプの歴史を大切に振り返 今年もこのように大変有意 《雅子さん、山田正子さんを 食事準備担当スタッフ 毎回素晴らしいものに 10年以上ぶりで「カ 今回

> くださったお一人ひとり、 さった教会の方々、参加して てくださった職員の方々、 者の方々、また優しく協力し きることを楽しみにしていま 来年も沢山の方々とお会いで ださった利用者の方々、 事準備などで協力してくだ 私たちを受け入れてく 食

のも、 様に、心から感謝いたします。



友の会からのお知ら

「第19回久山療育園のために チャリティーコンサート2017」

日 時:2017年2月15日(土)

午後2時~4時

所:西南大学コミュニティーセンター

入場料:1000円

チケットは、福岡・北九州のキリスト教会や久 山療育園他で購入することができます。

当日会場にても販売しています。

お誘い合わせの上、ご参加ください。

年末街頭募金のお知らせ

ト 場 おります。 療 問 皆様のご参加

により急遽変更する場※日程につきましては 2 8 1 より急遽変更する場合 育 袁 9 2 9 7 雨

in 合わる。 in 合わる。 in 合わる。 in 一語。 in 一言。 in 一言 ますのでご了承ください。 福岡 せ 市 天神大丸 絡 先 時時時時時時 天等 パ が 6 久 山山 1

秋まつり

コーナーによって日ご

かり棟の活

と楽しみが膨らみ、 飾られて、 になりました。 あっという間に秋祭り一色に カボチャのお なり気分も一気にお祭り気分 H 前 か 何かが始まるのか 化 けやクモなど 廊 前日には 下

も、 えてくれて、ゲームやお話を 員やボランティアの方が出迎 た。 をもらっていくもので、 なっていて、様々なコーナー を食べていました。 盛り上がりました。 大満足な表情をされていまし して、大きな拍手をもらって みなさんに自慢の歌声を披露 カラオケ大会にも参加されて、 してくれました。何名の方は、 のコーナーには、 に行ってはハロウィンシール 当日は、みんないつもより お客さんもたくさんいて スタンプラリーのように ワクワクした顔で朝食 仮装した職 秋祭り 全て う。という事で、めぐみ棟ひ超えている方のお祝いをしよ入所利用者様の中で60歳をる「敬老の集い」を行いました。9月14日に初めての行事とな

敬老

の

ばかりで、 も楽しく工夫を凝らしたもの 惹き付きけられました。どれ 迫力のある演技と力強い音にと癒され続いての和太鼓では、 いっぱい食べた後にゆったり トロンボーンの演奏で、 皆さんのビックリした表情 午後からは、フルー 1日では足りな お腹 トと 先生方からの祝辞のお言葉を者様は交流ホールへ行き園長た。まず昼食後に6名の利用

ひかり棟4名、計6名でした。対象の方はめぐみ棟2名、

かり棟各棟でお祝いをしまし

き、新しい発見の多い1日 ろ見せない姿もみることがで

を使用して花を作り、それ

作成

をしていました。

めぐみ棟 介護福祉 士 桑原リサ



「かかしに負けない仮装ぶり」 りました。参加していたスタ いるか。など年表の説明があの頃に生まれた有名人は誰が などと書いてあるうちわや板には、「○○さんおめでとう」 ても素敵でした。戦争があ しました。皆さんの笑顔がとフレームを使って記念撮影を いたプレゼントを渡し、最後 フも興味深々で聞いていまし ような事が起きたか。またそ に皆さんの生まれた頃、 を持って出迎えました。 の利用者様が入場してくる時 クスを作りました。また6名 で改めて敬う気持ちを忘れず ている頃に生まれた方もおら に事前に作っておいたフォト た。それが終わると作ってお 今回の行事に参加した事 どの 初め

頂きトロフィーを頂きました。

いをして頂いたようです。 その次はめぐみ棟へ行きお祝

ひ

り棟ではその間プレゼ

「みんな元気で金メダル」

保育士 櫻井あ いと思いました。

けな

会は、十字架に架けられではありません。初代の教な可愛いイエス様の誕生日クリスマスは単に歴史的 ことは出来ません。

かったのかも知れません。の誕生にはあまり関心がなが大切で、肉によるイエスがよるイエス うされた昭和天皇の末弟三 先日100歳の天寿を全 オリエント 史実性が



藤田 英彦

慨深いものがありました。日「紀元節」に反対しておら日「紀元節」に反対しておら軍国主義のため作られた祭するく、明治維新後に天皇制

79ルカによる福音書1:78, の足を平和の道に導くであの足を平和の道に導くであるう。 79ルカによる福音書1:78, 79ルカによる福音書1:78, として祝った記録は紀12月25日をクリスマ

ます。教会や家庭、パーティようになったと言われてい いクリスマスを迎え 瞬静まって、

SPIDER 〜スパイダ

筋緊張と筋力の低下、筋のアン どの方は脳の損傷による異常な より 障害のある方は自分の身体を支 ようと努力しています。 境の間で何とか折り合いをつけ 勢を保つために1G という環 ておられます。そして、 バランスという身体状況をもっ ターのリハビリ利用者のほとん 重く感じられることは経験した 時など自分の身体が鉛の様に 意識することはほとんどありま いますが、日常の生活で重力を いう重力のある世界で暮らして と思います。 SPIDER』をご紹介したい ことがあると思います。 姿勢を安定させることが苦 ,導入されている【The セ しかし、病気で寝込んだ ンターに 2016 年度 私たちは1Gと 。運動に 。当セン 日々姿

壁になります。 ないことが最大の障 身の重さを制御でき 手です。その際、自

療機器》をコンセプ 応する経験をする治 制御を含む環境に適 (重力を軽減し姿勢 に SPIDER 発されました。

> 枠から成り立っています 身体に装着する留め具付きベル 蛛の巣のように見えるところか SPIDERは、 れを固定するための支柱または トと弾力性の異なるゴム紐、そ らついた名前です。 に向かって張られたゴム紐が蜘 身体から外 その構造は

性や、より効率的な運動を選択 能になります。また、動き方を の情報を容易に統合することが 覚系(平衡感覚などを司る)から ランス能力に必要な前庭系・視 試行錯誤することで運動の多様 ける身体の位置を知ることが可 できます。これにより空間にお や関節の位置を知らせる)やバ 有受容器(筋肉の収縮の度合い しながら筋肉や関節内にある固 SPIDER を用いること 身体の弱い部分をサポート

していく過程を自己学習できま

福

座位でボールの揺れを楽しむ方 せています。そして、多くの笑 SPIDER を使用すること くの方が利用されています。 など、様々な活動の広がりを見 立位で音楽に合わせて踊る方、 がそこにはあります。是非み 当センターでも導入後、 初めてジャンプができた方、



た。

なさんリハビリ室を覗いてみて 理学療法士 川上敏美

のサポートに加え特別支援学校 じめ保護者の皆様と療育園から り棟は桃野さん、高尾さんをは ん、荻本さん、髙木さん、ひか を借りてお礼を申し上げます。 め、ウェルバスほか皆様に紙面 れて、19日に全員で行くことが かし、皆さんの御協力に支えら ぐみ棟は中止になりました。し が、まさかの台風で、5日のめ グラムも別々に行く予定でした できました。久山療育園をはじ 参加者は、めぐみ棟は草場さ

しみました。 げた人など、 に譲った人、全部みごとに平ら た人、デザートはおじいちゃん た。ジュースを一気に飲み干し なとても美味しくいただきまし ンハウスで、豪華な昼食。みん まずは、レストラン・グリー みんなが食事を楽

次は見学で、 天井の色の変化にびっく 虹のトンネルの

岡特別支援学校訪問教 修学旅行に行きまし

かり棟の2回に分かれて、 は、5日にめぐみ棟、 に行くことができました。 10 月 19 日、 修学旅行で九州国立博物館 良い天気に恵まれ 19日にひ

の職員と総勢18名で出かけまし

だ人、買い物をした人など、色々 びっくりした人、展示場で大き ŋ りがとうございました。」 な時間の過ごし方を楽しみまし 人たち(写真)とぴったりなじん す。みんなから心をこめて た皆様のおかげと感謝していま でした。これも御協力くださっ た。とにかくとても楽しい1日 いた人、ベトナムの市場にいる な錨やタペストリーに見とれて していた人、 福岡県立福岡特別支援学校 大きな飾山笠に あ

訪問教育職員一同

ハロウィ

通所

保育士

汐田美賀

通所の活動

わいい~」といつの間にか囲まれ ウィン」とお菓子を配り出すと「か 笑いが絶えませんでした。中には 菓子をトリアス久山にお買い物 子を手渡すとみんな笑顔になって 宙の子どもたちが「ハッピーハロ まう子どももいました。(反省)字 スタッフの仮装が怖くて泣いてし もハロウィンの仮装する機会もな 子どもたち、お母さん、スタッフ もらいました。ハロウィン当日は ウィンに向けて、みんなで配るお くれました。今年もチビッコハロ ろいろな物を身に付け、その場は やかになりました。宇宙ではハロ に笑顔もプレゼントできてよかっ 行き、お母さんと一緒に選んで インロードのように、とても賑 今年もやってきましたハロウィ この日はカツラを被ってみた 年々とハロウィンも盛大に メガネをかけてみたり…とい 写真をパチリッ、 「大成功」お菓子と一緒



[もらってくれないとイタズラしちゃうぞ~!]



ハロウィーン♪~」

内を見たり、秋をして、直売所 エサをあげたり あまり咲いてい 桜はまだ早くて 食事の後は散策 食べていました。 にお腹いっぱい 方は美味しそう 者様とお母様 沢山あり、利用

袁 外活動へ行ってきました!

内はお母様方の会話が弾み、徐々にでの道のりは少し長かったですが、車 暑くて汗ばむ程でした。 方と行ってきました。十月というのに 里」まで通所の利用者様八名とお母様 十月十二日に筑前町の「みなみの みなみの里ま

のどかで、とて 現地集合の利用 らく行くと到着 に変わり、しば

を使った惣菜が された旬の作物 まずレストラン 者様と合流し、 、、 地元で生産



「お外はとっても心地いい~!

ゆっ

かったと思いました。 と言っていただいたときは、本当に良 ました。 くりと楽しい時間を過ごす事が出 お母様方から「楽しかった。」 来年はどこに行

くのか楽しみです。 通所看護師 大谷 美保

動物園に行ってきました!!」

び

の声が聞かれていました。

10月15日、北九州市にある到津の森助物園に利用者10名に保護者、ボランた。お弁当を持っての遠出は初めてです。た。お弁当を持っての遠出は初めてです。当日は天気や体調不良にならないか心配しましたが、天候は晴れ!みんな元配しましたが、天候は晴れりのんなです。当時にある到津の森山りのようなとても良い表情をしていました。

何度も食べさせている方もいました。ま クリして固まってしまう方もいました 突然ヤギが顔を近づけて来るのでビッ ヤギは手で直接野菜を食べさせるのです には餌やり体験もしてきました。中でも チーズ!」など笑い声があふれていまし にスタッフが入り、背中に乗って「はい、 の顔を入れて写真を撮ったり、亀の甲羅 スポットがあり、ウサギの顔の穴に自分 ぐそこにヤギがいて、口に手が触れたり くさんの動物がいて、ゾウとサルとヤギ 動物園では、 園内の広場にはウサギや亀になれる 餌やリが楽しくて「ほら、 ライオンやゾウなどた 食べて」と

くり動物園に来ることはないです」と喜いたがら一緒に動物園内を回ることができ、お子様や保護者同士で楽しくお話をしンティアがさんが付き、保護者の方も、保護者の方ので、一人ひとりにボラーを回はたくさんのボランティアさんが

アさんのお力を借りながら、グループアさんのお力を借りながら、グループルでできる。保護者の皆様とボランティアの皆様のおいがだと心から感謝しております。無事に一日を終えることが出来たのも、無事に一日を終えることが出来たのも、

重症者ホームひさやまたいと思っております。

ホームでの思い出をたくさん作っていき

介護福祉士 大里弘美



| 追悼 有吉 寿恵子さん

寿恵子さんは、28歳の時(昭和寿恵子さんは、28歳の時(昭和寿恵子さん成があると、背中子さんの近くで待っていると、背中子さんの近くで待っていると、背中子さんの近くで待っていると、背中子さんの近くで待っていると「わっはは」ともっと大きな揺びぶると「わっはする大きな笑が声を出しながら笑顔があふれ出し、とても嬉しなうな表情をされます。

今年、8月に行なわれた地域の盆野りに参加されました。最初は、大きな音にびっくりされたようで表情がすぐれませんでしたが、事前にな表情がみられました。しばらく盆のかの輪の中で、笑顔がたくさんみいの輪の中で、笑顔がたくさんみいい。ます。

そんな素敵な寿恵子さんですが、そんな素敵な寿恵子さんですが、の日は、毎月恒例の散髪をして、かの日は、毎月恒例の散髪をして、かわいい髪型になられていましたね。む私たちの心の中には、笑顔の寿恵も私たちの心の中には、笑顔の寿恵子さんがいます。多くの思い出をありがとうございました。

(光棟 寺嶋奈美・花田京子)

追悼 大木 望さん

でしてきましたね。 望さんは1歳の時(平成4年)この久山療育園に入所されました。 お父さん、お母さんをはじめ、めお父さん、お母さんをはじめ、めいが、お母さんをはじめ、めいが、お母さんは1歳の時(平成4年)こ

成人式では、成人式の4年前からきれいな髪を伸ばし準備をし、職らきれいな髪を伸ばし準備をし、職をしたね。みんなを魅了する素敵な女したね。みんなを魅了する素敵な女性へと成長していく姿にみんなうれいな髪を伸ばし

に行きました。 今年の春は園庭の桜を見に散歩

です。が・・私と望さんとの大切な思い出他にも沢山のエピソードがあります

しています。望さんと出会えたことに心から感謝望さんありがとうございました。

(めぐみ棟保育士 田崎加奈子)

非言語コミュニケーションに精緻を極

新しいお医者さんが

④これからの抱負
①名前 ②趣味 ③久山療育園の印象ましたので、ご紹介致します。



②写真撮影:風景、動物。①野田 正紀(小児科部長)

大工道具:電気ドリル、電動鋸、金物を敗ばかりしています。 いっています。 しょうをはりではしています。 ロップ(ニコンF6)の両方を使用していニコンデジタル一眼レフとフィルムーニコンデジタル一眼レフとフィルムー

いのだと思います。めているからこそ施設内の雰囲気が明る

(4) A Political Property (2) A Political Property (2) A Political Property (3) A Political Property (4) A Political Property (4) A Political Property (5) A Political Property (6) A Political Property (7) A Political Pro



③久山療育園の印象 ②趣味 旅行・ダイエット

愛

ありません。

集めていますが、家内から仕事の依頼が

社会福祉法人バプテスト心身障害児(者)を守る会に就職させていただきありでいたため、久しぶりの会社員です。いままでは都会(札幌)まで高速バスで3時間かかる地域に生活していましたが、博力がる地域に生活していましたが、博力がる地域に生活していましたが、博力をする。時間を気にしないで、生活ができます。

④これからの抱負

のため生活習慣の改善をしたいです。頑張りたいと思います。できれば、健康はやく、こどもの医療になれるように

20年表彰を受けて 10年日 10年日 10年日

ありがとうございます。 ふ年勤続二十年表彰をしていただき

ちろんスタッフも楽しく過ごしていま せて頂きました。それぞれ場所の特色 を提供できる様になり、利用者様はも し合い、ホームの特色を生かした生活か?などをスタッフ同士でしっかり話 きる生活を送るにはどうしたら良いの うすれば良いのか?利用者様が満足で により、働いていて楽しい面・大変な た「グループホームひさやま」で働か 棟・めぐみ棟・通園」そして昨年開所し いますが、ホーム開所当初は手探りの す。現在はグループホームに勤務して れまで働くことができたと思っていま と思うことが仕事の意欲につながりこ も利用者様との日々を楽しく過ごそう 面などは違ってきますが、どの場所で 二十年前就職してから、「ひか 在宅に近い生活を提供するにはど

(グループホーム 島津静香)していけたらと思っています。には感動し1日1日を大切に共に過ごを一緒に体験し、時には大笑いし、時を一緒がらも、利用者様と色々なこと

10年表彰を受けて

いなぁ〟と思っていましたが、自分が10年20年を迎える人をみて、〝すご

た様に感じます。 10年目を迎えてみると、長くて短か

今まで、沢山の人達に出会い、色々やまで、沢山の人達に出会い、色々のまで、沢山の人達に出会い、色々のまで、沢山の人達に出会い、色々のまで、沢山の人達に出会い、色々のまでで、沢山の人達に出会い、色々をまで、沢山の人達に出会い、色々をまで、沢山の人達に出会い、色々をまで、沢山の人達に出会い、色々をまで、沢山の人達に出会い、色々

(めぐみ棟看護師・永沼清美)

5年永年勤続表彰を受けて

ができました。 今回、勤続5年の表彰を受けること

す。日の事のように思い出すことができま日の事のように思い出すことができま

ります。
5年間だったと、あらためて思ってお笑顔とやさしさに支えられ続けている所者のみなさんやスタッフの皆さんのしかしよく考えると、どんな日も入

んばりたいと思います。 力及ばずの私ですが、これからもが

(めぐみ棟看護師 笹倉典子)どうもありがとうございました。

温かいスタッフの方々のおかげであっめは戸惑う事ばかりだったのですが、

は戸惑う事ばかりだったのですが、

身障害児者と触れ合う機会がなく、

久山療育園に入職するまで、

重症心

初

という間に5年の月日が経ってしまい

(めぐみ棟介護福祉士

田代未来

ける事が出来ました。

支えられ今日、勤続5年の表彰を受 最初は不安ばかりでしたが多くの人重症心身障害児施設の勤務は初めて

第 40 回 開園祭 表彰者

特別表彰

久山町 久原財産区管理組合 ボランティア表彰者

5000 時間 戸島 椙子 様

2000 時間 林 香代美 様

2000 時間 梅崎 季美子様

2000 時間 牧角 雅子 様

500 時間 中富 美穂子様

職員永年勤続表彰者(敬称略)

中雄 30年 隆司

20年 古賀 公俊 島津 静香

美鈴 15年 高木 山田 建

> 横山 友美

原田 太一 真一 永沼 清美 山口

5年 笹倉 典子

10年

川上 敏美 浦見 哲詞 廣末 美穂

田代 未来

寺田 直人 鳥飼 未知瑠 佐藤 有美

新木

ひとみ

安河内 育子

よろしくお願いします。 れからも、 (めぐみ棟 看護師 廣末美穂)

が出来、とても光栄です。 山療育園40周年という節目に携わる事を迎えることができました。また、久 本年度を持ちまして勤続5年の表彰 「神は愛」という言葉のように、

療育園40周年の礎となる事が出来たと何より家族の愛情があってこその久山のも職員の皆様、地域の皆様、そして周年の長い月日を支えることが出来た 思います。 きたいと思いますのでよろしくお願 年の長い月日を支えることが出来た これからも一生懸命努めて

ずに頑張っていきたいと思います。不安もありますか愿謝の気まする

(めぐみ棟

看護師 浦見哲詞

-安もありますが感謝の気持ちを忘れまだまだ経験出来ていない事も多く

い出されます。
5年は長い様でアッという間に過ぎ

頑張っていきます 0

献活動を各支社等の所在地ごと 設の設備点検作業など、地域貢 動を実施されているそうです。 月下旬に「さわやかコミュニティ を活かした清掃作業や、 体で地域社会に根ざした奉仕活 旬間」と題し、グループ全社全 に実施されています。 日頃の高所作業でのノウハウ 九電工グループでは、 グループ 福祉施 毎年十

きました。 として清掃活動を行っていただ 員さんが来園し、 十月十八日、

20名の九電工職 ボランティア

なっているそうです。 では今年で四十八年目となる取り組 この日は、

みと







掃など、日頃できない場所の清掃を隅々 まで行っていただきました。 葉拾い、高所作業車を使用しての外灯清 本当にありがとうございました。 園の窓ふきやグランドの落 (総務課 古城佳彦

アに来て下さっており、

毎月第2、

第 4

販売をしていただいています。

木曜日に2階エレベーター前でコーヒ

障がいのある方との関わりに抵抗

ボランテ

ボランティア紹介 田口和子さん

70



田口さんは約1年半前からボランティ和子さんをご紹介します。

世口さんがボランティアを始めるきった。 田口さんがボランティアを始めるきった。 田口さんがボランティアを始めるきった。 世間を、10年以上も久山療育園でボランティアを続けている川野さんとは約10 を聞き、10年以上も久山療育園でボランティアを続けている川野さんに感激し自 かけになったのは、今一緒にコーヒー販 かけになったのは、今一緒にコーヒー販 かけになったのは、今一緒にコーヒー販 かけになったのは、今一緒にコーヒー販

> かったと話されます。 ら利用者の方々との関わりはとても楽しなどはなくボランティアを始めた当初か

照れてしまうほどのお褒めの言葉を頂き 嫌だと感じる人は1人もいないし言葉で だと、インタビューをさせてもらった私も や施設の職員をみてきたけど久山療育園 や体調の悪いお母様の関係で色んな病院 ます。特に職員に対しては今まで弟さん 来られる方々との関わりがとても大切で、 あります。田口さんはコーヒーを買いに 中の職員などたくさんの方とも関わりが 者さんだけではなく保護者の方々や休憩 は表現できないくらい素敵な職員ばかり の職員の方々は挨拶から違うとのことで、 笑顔をもらうたびに元気が出ると話され てくださっているコーヒー販売では、 田口さんがボランティアとして活動し 、利用

うぞよろしくお願いします。話動をコーヒー販売以外に広げていきたい、まずはタオルたたみから始めたいとい、まずはタオルたたみから始めたいと活動をコーヒー販売以外に広げていきたが、ようやく慣れてきたのでそろそろ

(相談支援主任 山田)

クリスマスのご案内 久山療育園

○入所利用者のクリスマス 12月13日(火) 10:30より

○久山療育園クリスマス会 13:30~41:30 (霊水キリスト教会牧師) (霊水キリスト教会牧師)

○通所クリスマス 30 16 (金)

メッセージ 山田 雄次理事長





歩行器 合

としています。としています。

等変更に全力を挙げて対応したときでもまで、社会福祉法改正に伴う経営ガバまた、社会福祉法改正に伴う経営ガバまた、社会福祉法改正に伴う経営ガバを調支援者会議があり、いままでの「40年を国支援者会議があり、いままでの「40年を回支援者会議があり、いままでの「40年を回支援者会議があり、いままでの「40年を回支援者会議があり、いままでの「40年)

また、社会福祉法改正に伴う経営ガバルの。

り」を与えるからです。自身を燃やしまわりの人々に「光と温も的身を燃やしまわりの人々に「光と温もどりは「キリストの灯」を高く掲げる必要とりは「キリストの灯」を高く掲げる必要こういう時代だからこそ、我々一人ひ

べています。闘っている人々こそヒーローである」と述犯罪、不正、憎しみなどを根絶しようと氏はダボス会議で、「飢え、貧困、病気、氏ロダボス会議で、「飢え、貧困、病気、

クリスマスを喜びと感謝と希望をもっれは大いなるものであるからです。れは大いなるものであるからです。で評価されます。例えそれが取るに足らで評価されます。ののこれが取るに足らればしたの中で次の世代へ何を残すか

 $\bigcup_{\mathbf{U}}^{\mathbf{M}}$